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LE FLAMBEAU   

Eglise Protestante Unie de Belgique à Verviers Laoureux et Spa 
 

Temple de Verviers          
rue Laoureux, 33-35 (culte à 10h30)  

Temple de Spa 
rue Brixhe, 24 (culte à 10h00) 

Pasteure Heike Sonnen 

(et édit. responsable)  
rue Longue, 24A – 4837   Baelen 

Tel : 087 33 84 60    
heikesoleil@gmail.com 

www.epub-verviers-spa.be 

Comptes bancaires : 

LAOUREUX :  BE30 1970 2737 1111  BIC CREGBEBB 
SPA:                BE71 0680 7473 3069     BIC GKCCBEBB   
DIACONIE:     BE34 0682 3053 6590  BIC GKCCBEBB    

FLAMBEAU : idem Laoureux avec mention “Flambeau” 

 

SUPER WOMAN 
 

Wouaaaaah ! Me voilà plongée dans la perplexité, la curiosité, un tantinet effrayée par la 

découverte d’horizons infinis ouverts par le transhumanisme, qui recherche l’amélioration 

des conditions physiques et mentales de l’humain et cherche à supprimer la mort. Ce 

mouvement intellectuel international m’emmène sur des sentiers escarpés, vertigineux et… 

tentants (?). 

 

Je disais wouaaaah en constatant qu’avec ma prothèse du genou, j’étais déjà sur le chemin 

d’une humanité améliorée. Un genre de superwoman, de femme bionique, en quelque sorte, 

(ma référence étant « L’homme qui valait trois milliards » qu’on regardait avec les enfants, 

il y a bien longtemps). Et que dire de l’accroissement des capacités mentales prôné par le 

transhumanisme, à l’aide de la médecine, de la technologie, de l’informatique, de la 

robotique…  

Tentant, non ? Pouvoir maîtriser toutes sortes de connaissances, réaliser tous les projets 

qui, au fil des jours sont tombés aux oubliettes : suivre un cours de couture, apprendre 

l’allemand et à nager (enfin !), faire de la poterie, parcourir le chemin de Compostelle, 

cultiver l’ikebana, devenir dentelière aux fuseaux, remarcher en montagne et, cette fois-ci, 

larguer tous les hommes de la famille (la vengeance est un plat qui se mange froid). 

 

Ooooooooh là ! On ne s’emballe pas. On réfléchit.  

Si moi, petite vieille (il n’y a que moi qui puisse le dire, tous les autres seront fusillés 

impitoyablement), me mets à gamberger dans mon coin et à tirer des plans sur la planète, 

d’autres dans des coins un tantinet plus noirs pourraient avoir des idées moins sages… 

Quant à l’immortalité, recherchée depuis toujours –qu’on se rappelle les tombes 

égyptiennes et les rites funéraires de par le monde- que nous apporterait-elle ? 

Bimestriel  

Dépôt Dison 

         Mai - juin 2023 

Agrément P000814 

 



2 

 

 

Imaginez les héritiers des grosses fortunes, désespérés de voir leurs vieux parents rajeunir, 

reprendre du poil de la bête. Imaginez les acheteurs de maisons en viager. 

Mais pire, imaginez l’immortalité des dictateurs, des bandits, des méchants, du voisin qui 

vous casse les pieds.  

Au fond, dans certains cas, l’attente de la mort des « nuisibles » est source d’espoir en vue 

d’une libération ou de la solution de situations impossibles. Je sais, ce n’est pas bien de 

parler comme ça, mais cela soulage. 

 

Cette quête transhumaine me fait immanquablement penser à la construction de la tour de 

Babel : faisons-nous une tour aussi haute que les cieux, une tour qui soit la porte des cieux. 

Construisons-nous une ziggurat à étages, faisons de l’humain un dieu. 

On voit ce que cela a donné : la confusion, l’incompréhension et… les cours de langue ! 

Chaque fois que l’humain s’est pris pour un dieu, cela a mal tourné. Parfois pour des 

peuples entiers.  

Il faut admirer la sagesse des Romains qui, lors des retours de guerre et des défilés 

triomphaux dans Rome, prévoyaient qu’un homme souffle dans l’oreille du général 

vainqueur monté dans son char d’apparat : hominem te esse memento, souviens-toi que tu 

es un homme.  

Cela n’a pas empêché les dérives, je suis bien d’accord avec vous. 

 

Allons un cran plus loin : n’est-ce pas la mort inéluctable qui donne du prix à la vie ? 

N’est-ce pas la fragilité de l’humain qui nous fait éprouver de la tendresse à son égard ? 

N’est-ce pas l’imperfection (le signe japonais, comme disait notre parqueteur) qui trahit la 

main de l’artisan ? Sauf pour les génies qui font tout à la perfection. Mais la perfection 

n’est-elle pas ennuyeuse ?  

 

Sages seront celui et celle qui assumeront pleinement leur humanité avec ses failles, et 

repousseront la tentation d’une humanité immortelle et divine.  

Là était aussi l’enjeu au jardin d’Eden… 
           Yvette Vanescote 
 

Notre pasteure va nous quitter ! 
 

C’est à la fin de notre assemblée d’église du 26 mars dernier que la nouvelle est tombée : 

notre pasteure va donner une nouvelle orientation à sa vie.  

 

Mot d’au revoir – partir et rester en lien autrement !! 
 

Quand je me suis présentée pour une première rencontre au consistoire sous la présidence 
de Louis Sotiaux en septembre 2012, je m’inscrivais dans une perspective d’un engagement 
pour 10 ans sur le poste de Verviers- Laoureux et Spa. Cela fut un temps avec quelques 
défis mais surtout avec beaucoup de belles rencontres et d’expériences profondes dans la 
foi. Je suis donc très, très reconnaissante envers toute la communauté et j’apprécie 
beaucoup chacun et chacune. Si j’ai pris cette semaine la décision de quitter le poste 
pastoral de la communauté, cela n’a rien avoir avec la paroisse elle-même. Il est 
simplement à l’ordre du jour pour moi-même de passer à autre chose. J’ai donc accepté 
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de travailler à plein temps à partir de la nouvelle année scolaire 2023/2024 (à partir de 
fin août ou début septembre 2023) dans l’enseignement, dans la région germanophone, 
pour donner des cours de religion protestante. J’ai toujours adoré enseigner, avec 
beaucoup de passion pour la matière, les enfants et les jeunes. De plus, le manque de 
professeurs de religion protestante est grand en région germanophone. La méditation et la 
prière et les renseignements auprès des collègues germanophones m’ont dirigée dans cette 
prise de décision. L’ Evangile, le message et la personne et l’oeuvre du Christ, la jeunesse 
et son devenir et la préservation de leurs bases de vie resteront au coeur de mes 
préoccupations et j’espère pouvoir être un « serviteur inutile » - et quelque part, utile 
quand même. Je reste très loyale envers mon Eglise, l’Église Protestante Unie de Belgique, 
qui malgré toutes les difficultés qu’elle traverse, reste une très belle église, adorable. Je 
veux rester inscrite sur la liste du rôle pastoral, faisant partie des pasteurs auxquels les 
paroisses peuvent faire appel pour présider des cultes.    
 
Ensemble avec la belle équipe du consistoire, nous allons tout faire pour préparer la 
paroisse dans la recherche de son futur pasteur/ de sa future pasteure. L’expérience montre 
que les communautés s’en sortent très bien. Le départ d’un pasteur fait surgir de nouvelles 
forces et de nouvelles compétences.  
 
Et au-delà de nos soucis parfois justifiés/ parfois moins justifiés et au-delà des défis que ce 
21e siècle représente pour l’humanité, n’oublions jamais qu’à ceux et celles qui aiment 

Dieu « toutes choses concourent au bien » (Rom 8 : 28). 

 
Merci pour tout, que Dieu bénisse chacune et chacun et prenne soin de son 
église !!!                                                                                                                             

Pasteure Heike Sonnen 
 

Depuis lors, le consistoire a rencontré une délégation du conseil de district pour préparer 

la période de vacance pastorale qui débutera officiellement le 1er septembre prochain. Le 

pasteur Grégory Tassioulis a accepté de devenir le pasteur consulent à partir de cette date 

pour accompagner le consistoire et notre communauté durant cette période. 

  

Echos et nouvelles des dernières semaines 
 

   

Notre assemblée d’église du 26 mars dernier s’est poursuivie par 

notre traditionnel repas de printemps agrémenté d’un délicieux buffet 

composé de plats d’origines diverses, préparés par nos convives ! 
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Voici quelques photos de la célébration du jeudi saint, en commun avec et chez nos amis 

de Verviers-Hodimont. 

 

    
 

 
   

 

 
Chaque mois, le conseil d’église de Spa publie un feuillet d’information intitulé « le Lien 

spadois » qui reprend le programme du mois suivant, ainsi qu’un résumé des activités du 

mois précédent. Ce feuillet est disponible sur notre site internet dans la rubrique « activités 

spadoises ». 

 

Voici la seconde page du feuillet de mai 2023. 

 

ENCOURAGEZ-VOUS LES AUTRES ? 
 

Tommy avait de graves problèmes à l’école : il n’arrivait pas à suivre le rythme de la classe. 

Après des mois de patience et de soutien personnel, son instituteur décida de rencontrer sa 

maman pour lui conseiller de retirer le petit garçon de l’école, en raison de son manque de 

progrès. Mais la mère de Tommy décida de se battre pour aider son fils. Elle croyait qu’il 

était capable de faire mieux et qu’il lui suffisait de l’encourager. Elle décida de le scolariser 

chez elle, l’empêchant de se décourager lorsqu’il échouait, le poussant à faire davantage 

d’efforts et le félicitant lorsqu’il réussissait. 

Que devint Tommy ? Il grandit et devint un inventeur célèbre, propriétaire de plus de mille 

brevets, parmi lesquels l’invention du phonographe et de l’ampoule électrique. Vous avez 

deviné son nom : Thomas Edison ! 

 



5 

 

 

L’amour, la patience et des paroles d’encouragement sont capables de faire jaillir des 

hommes et des femmes des richesses insoupçonnées ! Et nos paroles, comment pourrions-

nous les décrire ? Nos conversations sont-elles émaillées de paroles d’encouragement ou 

de critiques ? Quelle impression les gens de notre entourage ressentent-ils quand ils nous 

écoutent ? Se sentent-ils rabaissés par nos commentaires ou au contraire encouragés à faire 

de leur mieux, ayant découvert grâce à nous, le potentiel qui sommeillait en eux ? Alors 

n’attendons pas, encourageons les autres et aidons-les à développer leur potentiel ! 

 

Echos du mois d’avril 2023 
 
Tout le mois d’avril a été marqué par la Passion et la résurrection de Jésus. Le vendredi-

saint, plusieurs lecteurs ont lu l’évangile de Luc. Merci à Dominique (récitante), Georges 

Seel (Jésus), Ruth, Bernard, et Anne-Marie. Les lectures étaient entrecoupées de cantiques 

et la veillée s’est clôturée en écoutant dans le recueillement le beau spiritual « Burdens are 
lifted at calvary » (Gaither vocal group) 

(https://www.youtube.com/watch?v=QgkZznGP3dY&list=RDQgkZznGP3dY&start_radi

o=1) 

La fête de Pâques a réuni toute la paroisse dans le temple de Verviers-Laoureux pour un 

culte joyeux célébré par notre pasteure, Heike Sonnen. Les enfants ont ensuite cherché avec 

vivacité les œufs dans l’église, et dehors le soleil brillait, une vraie fête partout ! 

 

 

                               
 

 

Nos frères et sœurs orthodoxes célébraient cette année leur fête de Pâques le 16 avril soit 

une semaine après nous. Ils se sont réunis le samedi à 23h à l’extérieur de l’église (ndrl : 

de Spa) pour la veillée pascale, puis dans le temple. 
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Le 5 et le 19 avril, nous nous sommes à nouveau rencontrés chez Sabine et Henri pour le 

partage biblique et la prière, partage qui portait sur la suite de notre étude de l’évangile de 

Marc. 

 

S’y sont intercalées diverses activités, notamment le 18 avril différentes démarches avec 

une agence immobilière pour trouver un appartement pour des réfugiées ukrainiennes, et 

le 20 avril le contrôle des détecteurs d’incendie, des sirènes et de l’éclairage de sécurité par 

KeyLock Security (tout était en ordre !) 

 

Nous prions aussi pour plusieurs de nos frères et sœurs, affectés dans leur santé, dans leur 

famille. Ne les oublions pas. Que le Seigneur veille sur eux ! 

 
 
Entre Pâques et Pentecôte : le Ressuscité transmet sa paix et inspire son Esprit 
 
Entre vouloir toucher et savoir : la confession de foi de Thomas « Mon Seigneur 
et mon Dieu » 
 
« 19 Le soir de ce même dimanche, les portes de la maison où les disciples se trouvaient 
[rassemblés] étaient fermées car ils avaient peur des chefs juifs; Jésus vint alors se 
présenter au milieu d'eux et leur dit: «Que la paix soit avec vous!» 20 Après avoir dit cela, 
il leur montra ses mains et son côté. Les disciples furent remplis de joie en voyant le 
Seigneur. 21 Jésus leur dit de nouveau : «Que la paix soit avec vous! Tout comme le Père 
m'a envoyé, moi aussi je vous envoie.» 22 Après ces paroles, il souffla sur eux et leur dit: 
«Recevez le Saint-Esprit! 23 Ceux à qui vous pardonnerez les péchés, ils leur seront 
pardonnés ; ceux à qui vous les retiendrez, ils leur seront retenus.»“ (Jean 20: 19- 23) 

Nous sommes la nuit du dimanche de Pâques. Le matin, le Ressuscité est apparu à Marie 

de Magdala. Le soir, les disciples - réunis dans une maison - avaient verrouillé les portes…, 

dominés par la peur.  L'annonce de Marie qu'elle avait vu le Seigneur ne semble pas les 

avoir rassurés. Apparemment, les autres disciples n'y avaient pas cru. 

Il faut donc une expérience personnelle pour croire! 
 

Et là, du coup, Jésus vint, 

est au milieu d'eux. 

Il leur donne sa paix, 

il leur montre ses mains et son côté. 

 

Ce n'est pas un pur esprit, ou une sorte de fantôme, qui leur apparaît, mais bien celui qui 

est mort par et sur la croix. Qui était mort et qui est ressuscité. 

 

Jésus ne frappe pas à la porte. Celui qui disait de lui-même : « je suis la porte », qui ouvre 

des portes dans des murs invisibles, vient, apparaît - ou plutôt « est » au milieu des siens 

comme le dit littéralement la Bible. Il est présence qui « EST » simplement, 
véritablement. 
 

Et dorénavant, il se trouvera au milieu de ceux et celles qui se réuniront en son nom. 
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Il est lui-même le centre, la raison d'être, le fondement, le rassembleur de toutes les 

assemblées chrétiennes, de notre assemblée. 
 

Bien présent, en tant qu'ultime présence des présences, Jésus donne sa paix aux disciples. 

La paix - pour qu'elle remplace leur peur ! Au milieu d'eux, il les constitue en groupe, en 

corps, il leur donne leur mission, il les envoie, tous, dans le monde. Et il souffle sur eux. 

Comme Dieu avait insufflé en Adam la vie.  Ainsi le Christ les rend capables de sortir de 

leur enfermement, de dépasser la défaite de leur espoir, l'écroulement de leur projet. 

  

Il nous envoie tous et toutes dans le monde, pareils aux disciples, car c'est là notre place. 

Et non pas enfermés dans nos peurs, dans nos maisons, même pas dans nos églises. 
 

Quand notre foi parle du monde, de la terre, elle n'en parle pas comme du lieu de notre exil, 

mais comme du lieu de notre engagement, de nos réalisations, de notre service. 

 

« 24 Thomas appelé Didyme, l'un des douze, n'était pas avec eux lorsque Jésus vint. 25 Les 
autres disciples lui dirent donc : « Nous avons vu le Seigneur.» Mais il leur dit : «Si je ne 
vois pas dans ses mains la marque des clous, si je n’y mets pas mon doigt et si je ne mets 
pas ma main dans son côté, je ne croirai pas.» (Jean 20: 24-25) 

Par contre, il y avait un petit problème. Thomas, l'un des disciples, n'était pas avec les 

autres. 

 

Quand Thomas rejoint les disciples, ils lui disent : « Nous avons vu le Seigneur ! ».  
Toutefois, Thomas veut le toucher, toucher ses blessures, pour croire. 

 

Thomas - c'est un des grand succès des évangiles ! Thomas - son autre nom « Didyme » 

signifie « jumeau » - est notre frère jumeau dans notre existence humaine. 

 

Premièrement, il demande la cohérence entre crucifixion et résurrection. 

Le ressuscité doit être le même Seigneur, le même Maître qu’il connaît. 

Mort du Christ et résurrection sont deux aspects de la même médaille et liés l’un à l’autre. 

 

On dit facilement : Thomas a douté ! Mais est-ce le bon mot pour le décrire ? 

 

Non ! Il dit simplement ; « Je veux VOIR les marques dans sa main » - comme preuve que 

c’est vraiment le maître qu’il connaît - « et si je ne mets pas mon doigt dans la marque des 

clous, je ne croirai jamais ! » - c‘est donc un tactile.   

 

Chose qu’il ne faut jamais dire : je ne croirai jamais ! C‘est le meilleur point de départ pour 

arriver à croire / avoir confiance. 

 

Pour quelques-uns, Thomas est le mauvais croyant, celui qui a besoin de preuves concrètes 

de l’existence de Dieu pour croire. 

De l'autre côté, quand on dit : « Je suis comme Thomas », ce n'est pas forcément négatif. 

Cela peut dire aussi qu'il ne suffit pas d'écouter une chose pour la croire, mais qu'il faut 

avoir des preuves, des arguments solides.  Et cela nous paraît en général une attitude de 

bon sens. 
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Mais au fait, que dit le texte biblique ? 

Les autres disciples lui disent : « Nous avons vu le Seigneur ! ». 

 

Oui - mais encore ? Car finalement, ils se réfèrent, eux aussi, à la vue et à la vue seulement. 

Ils ne disent pas : nous avons rencontré le Seigneur. Il nous a laissé sa paix !  Il nous a 

encouragé. Nous avons senti sa présence ! 

Le fait d’avoir vu le Ressuscité n'a pas transformé les disciples pour autant. Huit jours 

après, ils se sont de nouveau enfermés dans le même lieu… 

 

Mais voici que dans ce dispositif bien verrouillé, apparaît une ouverture, une ouverture 

qui est salutaire : et c’est Thomas. 

Thomas qui met en doute non pas la parole du Christ mais celle des disciples. 

Si on y pense bien, c'est Thomas qui est dehors alors que les autres disciples sont enfermés. 

Il fait son va-et-vient entre dehors et dedans - et il se met à la recherche de la vérité. 

C’est lui qui ouvre l’horizon aux disciples. Il les ouvre à autre chose que leur constat : 

« Nous avons vu le Seigneur ! » Au moment de voir Jésus, ils étaient tout à la joie. Mais ils 

ne la partagent pas avec Thomas. Seulement : « Nous avons vu le Seigneur ! » Il faut 

pouvoir partager la joie et la paix que le Christ nous laisse. 

 

Reste une chose étonnante : lorsque Jésus vient vers Thomas et lui propose de toucher ses 

blessures, 

Thomas, lui, ne bouge plus, par contre, il ouvre la bouche pour dire : « Mon Seigneur et 
mon Dieu ». C’est la plus courte et la plus belle confession de foi du Nouveau Testament, 

la plus sobre, la plus personnelle aussi. 

Laissez - la résonner en vous : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » 

Du coup, nous découvrons aussi combien Thomas est aimé de Jésus ! 

 

Le Ressuscité qui est venu une première fois, revient juste pour Thomas. Il ne critique 

pas son « J’ai besoin de voir et de toucher pour croire ». Au contraire, il lui répond sur le 

même registre. 

Il lui dit : « Avance ton doigt et regarde mes mains … » Il lui dit : « Touche et crois ». 

  

Le Christ tient compte de son interlocuteur, On peut même dire, d'une manière très 

générale, que Jésus parle le même langage que celui ou celle qu'il rencontre. Il laisse le 

temps qu’il faut à tout le monde. Il y a des personnes qui ont fait des expériences spirituelles 

fortes. Mais parfois, après une phase intense, ils s’éloignent de l’évangile et de la 

détermination de suivre les enseignements du Christ.  D’autres n’ont pas fait d‘expériences 

spectaculaires et vivent dans une fidélité à l’Evangile admirable. La solidité de la foi ne 
repose pas sur l’intensité de l’expérience initiale, sur laquelle parfois la foi se fonde, 
mais sur une nourriture et pratique spirituelle REGULIERE. 
 

« Heureux sont ceux et celles qui croient sans avoir vu ! » 

Voilà, dans ce verset 29, Jésus le dit lui-même : croire, mettre en confiance ses pas derrière 

le Christ ne dépend pas du fait d’avoir VU, d’avoir eu des visions, des apparitions, des 

auditions. 
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Mais c’est oser appliquer ce que le Christ a annoncé : la réalité autre de la vie est tellement 

proche que nous devons nous arrêter, changer de vie, nous tourner vers la vie en Christ, 

suivre ses enseignements, discerner le bien du mal et procurer la puissance de la 

résurrection et le bonheur autour de nous. 

 

Thomas confesse : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » Il entre en relation avec le Ressuscité. 

Le témoignage des autres « Nous avons vu le Seigneur ! » est remplacé par un rapport 

personnel à Dieu, - après une démarche personnelle de questionnement (!)- nous pouvons 

entrer en dialogue avec le Ressuscité. Thomas nous apprend que croire n'est ni voir , ni 
savoir, ni toucher matériellement. 
 
C’est inscrire sa propre histoire, son propre cheminement dans l’histoire de Dieu avec 

l’humanité et le Christ. C’est oser discerner la présence du Ressuscité parmi nous et oser 

nous laisser transformer et appliquer ce qu’il a enseigné. Amen. 
 

(Extraits de la prédication du dimanche 30 avril 2023 de la pasteure Heike Sonnen au temple de 

Verviers-Laoureux, publiée à la demande de membres de la paroisse) 

 
 

www.epub-verviers-spa.be 

 

Le site et la mise en ligne des cultes enregistrés à Verviers Laoureux reste d’actualité, 

mais les enregistrements resteront parfois irréguliers. Continuez cependant à visiter 

régulièrement notre site et transmettez-nous vos commentaires et/ou remarques et/ou 

suggestions. 

     Le consistoire 
 
 

Diaconie 
 

Les diacres veillent à rendre l'amour du prochain concret, du niveau paroissial au 

niveau mondial, entre nous et autour de nous. 
 

La diaconie est pauvre, pauvre en ressources humaines et financières. 
- Vous voulez rejoindre l'équipe de la diaconie ? Parlez-en à la pasteure ! 

- Vous avez des idées et des réflexions autour des actions diaconales ? Faites-le nous 

savoir ! 
 

Offrande de mai 
 

Le Centre Protestant de Warfaaz (feu le Centre Protestant de Nessonvaux, sinistré par les 

inondations de juillet 21) s’organise et équipe ses nouveaux locaux. Notre offrande lui sera 

très utile pour rééquiper les cuisines (électroménager, casseroles etc.) Pour plus de détails, 

ou si vous voulez offrir directement un objet, voir le site www.kadolog.com offrir un 
cadeau/rechercher une liste/ CPWasbl/ rechercher. 
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Offrande de juin 
 

Qui ne connaît L’Entraide Protestante Liégeoise à laquelle était destiné le contenu du 

panier posé au fond du temple ?  

Désormais, nous vous demandons plutôt des dons en espèces pour couvrir le coût des 

goûters offerts chaque semaine aux personnes démunies qui se rendent au Foyer du temple 

de la rue Lambert-le-Bègue. 

 

Rappel : offrande pour la diaconie (passage dans les bancs) chaque 2e dimanche du mois, 

et chaque dimanche, dans le panier, à la sortie. 
 

       

Corps du balai au temple de la rue Laoureux 
 
Pas de nettoyage en mai mais bien le lundi 12 juin  de 9 à 11h ( attention ! changement de 

jour !!) . Nous sommes toujours à la recherche de renfort… 

R.Paulus 

 

Retenez les dates suivantes dans votre agenda ! 

 

En collaboration avec le Chœur Anonymus de Liège, le Centre Culturel Protestant de 
Verviers vous invite à un événement musical d’exception le dimanche 14 mai 2023 à 
16h00 au temple protestant de Verviers-Hodimont (Montagne de l'Invasion, 8 à 4800 

Verviers) 

« Motets de la Principauté » 
avec e.a. des chants de Léonard de Hodemont, sous la direction de Philippe Favette 
et avec la participation de Fanny Bailoux à l'orgue. 

   

Les « Motets de la Principauté » sont composés de chants polyphoniques des 

compositeurs de la région de Liège. La plupart sont des extraits du « Grand livre de chœur 

de la cathédrale Saint-Lambert » (ca 1645). 

  

Venez (re)découvrir ces compositeurs qui firent la renommée de la Principauté de Liège : 

du discret et prolifique Lambert Coolen au renommé et bouillonnant Léonard de 
Hodemont en passant par Pierre Bonhomme, Gilles Hayne, Daniel Raymundi et Lambert 

de Sayve. 

Le compositeur Léonard de HODEMONT est né à Hodimont près de Verviers. Il fait ses 

études musicales à l'école de la Cathédrale Saint-Lambert de Liège et les poursuit à 

l'Université de Louvain. Il devient chanoine à la Cathédrale de Liège en 1612 puis y est 

nommé Maître de chant, fonction qu’il assume de 1616 à 1633. 

Il est l'auteur d'œuvres sacrées et profanes. Séduit par les innovations de la musique 

italienne, il se fait un nom au tournant des XVIe et XVIIe siècles en s’inscrivant dans 

la jeune tradition de la musique polyphonique tout en la modernisant. Il introduit ainsi des 

violons dans ses motets. 

Son style influence nombre de ses contemporains dont Henry Du Mont de Thier, Maître de 
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chapelle de Louis XIV. 

Son Salve Regina reprend les prières du Salve Regina et de l’Ave Maria sur une musique à 

la fois méditative et étonnamment gaie pour l’époque. 

Nous nous réjouissons de partager ce moment musical avec vous. 

 

 

 

 
 

  

                   « Bible et Nous » 

    – des rencontres autour de nos 
questionnements et  des passages  bibliques 
     

             Les prochaines dates : 

 

   - 23 mai à 19h30 (chez Nicole Dewez) 

   - 20 juin à 19h30 - lieu a déterminer 

 

   Pour plus de renseignements ou du co-voiturage :            

   pasteure Heike Sonnen (087/33.84.60 ou Heikesoleil@gmail.com)       

 

 

 

 

Réservations : par téléphone au 

0499 19 29 34  (Anne-Christine 

Leloup) ou via internet via le formulaire 

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQL

Sdiy_WxcCNg5XO-

f6nIwSNdJZ17R1E7QGyOggjJimcIqRbeuQ/

viewform? . 

https://www.facebook.com/ccpverviers 

facebook.com/ChoeurAnonymus 

choeuranonymus.be 
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Temps fort 
 

CULTE DE LA PENTECÔTE - culte en commun à Spa 
le dimanche 28 mai 2023 à 10h au temple de Spa 
(Attention : pas de culte ce dimanche au temple de Verviers-Laoureux) 
 
Apportez votre pique-nique sorti du sac pour le partager en commun avec les autres 

après le culte. Possibilité de faire une promenade légère après le repas 

ou de rester autour d’une tasse de café et du gâteau pour échanger avec les autres. 

             

                                

« 2 Quand le jour de la Pentecôte 
arriva, ils étaient tous ensemble au 
même endroit. 2 Tout à coup il vint 
du ciel un bruit comme celui 
d'un vent violent, qui remplit toute la 
maison où ils étaient assis. 3 Des 
langues qui semblaient de 
feu leur apparurent, séparées les 
unes des autres, et elles se 
posèrent sur chacun d'eux. 4 Ils 
furent tous remplis du Saint-Esprit et se mirent à parler en d'autres langues, comme l'Esprit 
leur donnait de s'exprimer. » (Actes 2) 

 
 

DANS LE CADRE DU FESTIVAL « NOURRIR 
VERVIERS » 

 
et en collaboration entre le Centre Culturel Protestant de 

Verviers et Entraide & Fraternité, nous sommes invités le 

samedi 10 juin 2023 à participer à la  

 

Balade des cinq sens « Les herbes nourricières » 
   

Découverte de la nature à travers les cinq sens, connexion à la nature et ressourcement, 

mise à jour de nos connaissances sur les plantes sauvages. 

  

13h30 : accueil au temple rue Laoureux.  Présentation de l’après-midi + confection d’une 

pâte à pain rapide pour le quatre-heures (avec ou sans levain).  

14h : départ de la balade en co-voiturage, balade avec guide-nature 

16h : retour de la balade au temple.  Mise en commun des trouvailles et des 

impressions. Goûter avec du pain mis au four et les herbes trouvées. 

 APPORTEZ l’accompagnement pour le pain (confiture, beurre, houmus…) 

Tout public. Places limitées aux places de covoiturage disponibles. Inscription auprès 
de Heike Sonnen jusqu’au 6 juin au 0486 79 13 22 ou Heikesoleil@gmail.com !!   
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EGLISES OUVERTES 
au temple protestant de Spa, 24 rue Brixhe 

 
Samedi 3/06 de 13h30 à 18h et dimanche 4/06/2023 de 10h à 18h 

 
dimanche à 10h :  CELEBRATION FESTIVE 

« La petite histoire d’amour d’Anglaises pour les Spadois, dans la grande histoire  
de l’amour de Dieu pour l’humanité » 

 
 

  

 

 

 

 

 

 

La célébration sera suivie d’un apéritif. Chasse au trésor pour les 7 à 77 ans. 

Visite des lieux l’après-midi avec explications du culte Protestant et Orthodoxe Ukrainien 

Collation l’après-midi à la cuisine. 

                              

 

Arrêtez, et sachez que je suis Dieu!“ (Psaume 46:11) 

„Lève-toi et marche!“ (Marc 2:9) 

                       

Invitation au culte d’adieu de notre pasteure Heike Sonnen, après dix années de ministère 

au sein de la paroisse de Verviers-Laoureux et Spa qui aura lieu le dimanche 2 juillet à 
15h00 au temple de Verviers-Laoureux. 

 

Venez rejoindre notre communauté pour ce moment festif et de reconnaissance. Dans ce 

que nous avons pu vivre ensemble, nous reconnaissons les traces de la bonté de Dieu et de 

la présence de l’Esprit vivifiant. 

 

 

             

                        

 

 

 

Réception après le culte, pour prolonger dans l’échange et dans la joie.  

« Du reste, nous savons que tout contribue au bien de ceux et celles qui aiment Dieu. » 

                                                                    (Rom 8:28) 

Merci de communiquer votre présence au consistoire:   

ruth.lieutenant@gmail.com ou 0486/79 13 22 ou 087/33 84 60. 
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Du 23 au 30 juillet, le CPW (ex CPN) organise un séjour de vacances pour ados de 12 
à 16 ans dans son nouveau domaine situé route du Lac de Warfaaz, 60 à 4845 Jalhay. 

Thème :KOH-LANTA 
 

Les travaux de mise aux normes des locaux n’étant pas encore terminés, le logement se 

fera sous tente.  

Au programme : logement sous tente, participation aux temps de vie quotidiens, grands 

jeux, ateliers cuisine et créatifs, jeux d'équipe, balades, énigmes, épreuves sportives, et 

encore bien d'autres choses ! 

Renseignements et pré-inscription :087/26 83 83 ou cpwarfaaz@gmail.com 

(20 jeunes maximum). 

 

Le prix ne doit pas être un obstacle - contactez notre pasteure au 087/33 84 60 ! 

 
 

AGENDA DE LA PAROISSE 
 

Mai 2023  
 

Dimanche 07/05 
Culte 10h00 
Culte 10h30 

Spa 

Verviers-Laoureux 

 

 

Dimanche 14/05 

Culte 10h00 
Culte 10h30 

15h00 

Spa 

Verviers-Laoureux 

Culte d’adieu à la pasteure 

Judith Van Vooren 

 

 

 

Liège Marcellis 

Mercredi 17/05 14h00 
Partage biblique à Spa 

Evangile de Marc 

Chez Sabine Robaux 

(place Achille Salée 

4/1/1) 

Dimanche 21/05 
Culte 10h00 
Culte 10h30 

Spa 

Verviers-Laoureux 

 

Cène 

Mardi 23/05 19h30 Bible et Nous Chez Nicole Dewez 

Mercredi 24/05 19h30 Consistoire au temple rue Laoureux 

Dimanche 28/05 

 
10h00 

Culte à Spa 

Pas de culte à Verviers-

Laoureux 

Culte en commun à Spa 

(voir par ailleurs) 

Mercredi 31/05  Colloque « 1523 » 
rue des Bollandistes, 40 à 

Bruxelles 
 

Notre pasteure sera en formation du 11 au 17 mai. 
  



15 

 

 

 
 

Juin 2023  
 

Samedi 03/06 et 

dimanche 04/06 
PM Eglises Ouvertes à Spa 

Voir par ailleurs 

Dimanche 04/06 

 

Culte 10h00 
Culte 10h30 

Spa 

Verviers-Laoureux 

 

Cène 

Samedi 10/06 13h30 Balade CCPV 
Avec Entraide et 

Fraternité 

Dimanche 11/06 

 
Culte 10h00 
Culte 10h30 

Spa 

Verviers-Laoureux 
 

Lundi 12/06 9 à 11h00 Corps du balai au temple rue Laoureux 

Mercredi 14/06 19h30 Consistoire au temple rue Laoureux 

Dimanche 18/06 
Culte 10h00 
Culte 10h30 

Spa 

Verviers-Hodimont 

pas de culte à Verviers-

Laoureux 

Mardi 20/06 19h30 Bible et Nous Lieu à déterminer 

Dimanche 25/06 
Culte 10h00 
Culte 10h30 

Spa 

Verviers-Laoureux 
 

Dimanche 02/07 A 15h00 
Culte d’adieu à notre 

pasteure 

pas de culte ni à Spa ni à 

Verviers-Laoureux le 

matin 

 

Pour rappel, à Spa, il y a cène tous les dimanches, et les cultes se terminent par le 

verre de l’amitié - A Verviers-Laoureux, verre de l’amitié le dernier dimanche du 

mois. 

 

Notre pasteure présidera tous les cultes du mois de juillet à Verviers-Laoureux et sera 

en congé au mois d’août. 

Pendant l’été, nous célébrerons nos cultes en commun avec nos amis de Verviers-

Hodimont : le temple de Verviers-Hodimont sera fermé en juillet et notre temple sera 

fermé au mois d’août. 

 

Pendant l’été, les cultes bilingues (FR et NL) auront lieu à Spa à partir du 9 juillet. 

 
*************************************** 

 

    Visites de la pasteure (jusque fin juillet) 
 

   N’hésitez pas à contacter notre pasteure si vous désirez sa visite ! 

   Contact : Heike Sonnen 087 33 84 60 

                  Heikesoleil@gmail.com 

 


